

L'effronterie paie, mon tour du monde et mes vacances

16.07.2010, Episode 34

L'avis de Marie

Bonjour, c'est Marie. Bienvenue sur mon podcast " l'avis de Marie ". Aujourd'hui 16 juillet c'est notre dernier podcast avant les vacances. Et je vous parlerai donc, devinez de quoi ? de voyages. Je vous dirai deux mots sur mon tour du monde, deux autres mots sur mes projets de vacances. Mais avant tout écoutez la suite de mon aventure avec la SBB. Vous êtes prêts ?

Un petit mot comme promis sur la suite de mes aventures de la porte dans le train suisse. Vous vous souvenez, après avoir reçu une porte dans la tête, après avoir passé une semaine à l'hôpital, et après avoir eu deux semaines d'arrêt de travail, j' ai donc écrit à la société des Chemins de Fer suisse pour leur raconter ma mésaventure [1]. Oui bien sûr, j'ai reçu une réponse, d'accord ils se sont excusés mais bon... vraiment, moi j'avais l'image d'un service helvétique beaucoup plus serviable [2] et compréhensif [3]. Non vraiment, ce n'est pas pour rigoler ou pour provoquer, mais pour moi la Suisse est encore un des rares pays où il y a ce qu'on appelle un service de proximité [4], les relations entre les gens semblent moins administratifs [5] et l'humanité plus présente. Alors c'est vrai que sincèrement, naïvement sans doute, j'attendais je ne sais pas moi, une tablette de chocolat, oui, c'est cela je m' imaginais recevoir une tablette de chocolat ou un billet pour aller à la Jungfrau ou n'importe quoi d'autre pour me consoler de cet accident. Eh bien non, je n'ai rien reçu, sinon quelques excuses.

Alors je raconte cela un jour à une de mes classes et voilà l'aventure que m'a racontée à son tour une de mes étudiantes: Elle aussi prenait le train, et souvent il était plein à craquer, il y avait tant de gens qu'il n'y avait plus de places assises : Bon jusque là rien d'anormal. Elle voyageait souvent debout [6]. Ce train avait eu pendant quelques jours de suite des retards, alors cette étudiante a téléphoné au service des voyageurs pour se plaindre [7] de tout cela. Connaissant le personnage, elle ne téléphonait sans doute pas de manière très gentille, patiente, ô non, elle est plutôt du genre à ne pas avoir sa langue dans sa poche, c'est à dire qu'elle n'a pas peur de dire ce qu'elle pense. On pourrait même dire qu'elle est effrontée [8] et peut-être même assez provocante. Après quelques coups de téléphone, elle aurait reçu un billet pour voyager un mois en première classe gratuitement.

Quand moi j'avais encore mon restaurant et qu'une erreur arrivait, j'offrais le café ou le dessert. Il me semble que cela fait parti des gestes de bon sens dans les relations humaines. Alors, pour en revenir à la SBB, c'est vrai quoi, j'étais tout de même incapable d'aller travailler pendant 3 semaines et la SBB c'est tout de même une grosse entreprise. Si j'étais américaine, c'est sûr, j'aurais attaqué la SBB en justice, mais moi je n'attendais qu'une simple tablette de chocolat. Moralité ? L'effronterie paie.

Les examens sont finis, le soleil brille, les BBQ, c'est à dire les grillades sont organisés, les piques niques rythment les dimanches après-midi. Vous sentez cette ambiance légère comme le vent ? Vous n'avez plus trop envie de travailler ? C'est normal, cela sent les vacances. D'ailleurs qu'allez-vous faire de vos vacances ? Vous partez ? Moi oui, Cette année je m'offre un voyage ! Oh c'est le premier depuis mon année sabbatique [9]. En effet, en 2005 j'étais partie pendant un an, toute seule avec mon sac à dos. J'ai commencé avec le Canada où j'ai pris des cours d'anglais. J'ai passé un mois à Vancouver, ville magnifique avant de faire les Rocheuses, les montagnes canadiennes. Puis, de là, je suis allée au Costa Rica, mais je ne suis pas restée longtemps car j'ai retrouvé les traces [10] d'un ami qui vivait alors en Colombie. Je suis donc allée lui rendre visite et j'y suis restée 3 semaines. Ensuite je suis allée au Pérou, j'ai marché jusqu'au Machu Picchu. Du Pérou je suis allée en Bolivie en bus, et de Bolivie au Brésil, toujours en bus. Au Brésil, j'ai vécu dans une famille dans les quartiers pauvres car je suis tombée amoureuse, et puis au bout de trois mois, je me suis souvenue que j'avais un voyage à terminer. Je suis donc repartie sur la route, en direction de l'Argentine. Ah l'Argentine ! J'y suis restée 5 mois je crois, je suis allée voler au Nord, je suis allée faire du cheval à l'Ouest, j'ai travaillé dans un refuge à la montagne, je suis allée marcher dans les grandes plaines du sud. L'Argentine est le pays qui vraiment m'aura le plus émue et le plus

touchée. C'est le pays où j'aurais pu faire ma vie, mais une fois encore je suis repartie sur les routes. Je suis allée voir les statuts de l'île de Pâques, j'ai fait de la plongée en Polynésie et du ski en Nouvelle Zélande. Bien sûr que je suis allée en Australie, j'ai bu des verres avec les Aborigènes, je me suis fait faire des robes au Vietnam et suis montée sur un éléphant en Thaïlande.

Voilà tout cela en un an. Je suis rentrée en 2006 avec des images plein la tête, des souvenirs incroyables et je me suis vraiment sentie citoyenne du monde. Je crois que ce voyage a nourri [11] mon âme [12] pendant de longs mois. Depuis je ne suis plus partie, d'une part car je n'avais pas l'argent et ensuite parce que je n'en avais pas envie : Ce que j'avais alors vécu était si extraordinaire que j'avais peur d'être déçue, ou je ne sais quoi. Oui vraiment ce voyage a été une bénédiction [13], je me suis vraiment sentie comme une princesse, je n'ai fait que de belles rencontres et les gens ont été d'une incroyable gentillesse.

Cette année je repars, je vais en France, mais pas en France métropolitaine, celle située sur le continent européen, non, pour aller là où je vais, il me faut prendre l'avion, traverser des mers et des continents : Oui je vais en France d'Outre mer, sur une île quelque part dans l'Océan Indien, à 700 kilomètres de Madagascar, à 170 kilomètres de l'île Maurice. Oui je vais à La Réunion. Mon départ est prévu le 18 juillet. Pourquoi avoir choisi cette destination ? Le hasard [14], enfin les rencontres de la vie. Un ami de ma cousine est venu en France ce printemps, il est venu manger des carpes dans mon restaurant et il m'a proposé de lui rendre visite à La Réunion. Je ne sais pas si son invitation était bien réfléchie, mais moi ce genre d'invitation il ne faut pas me le dire deux fois. Quelques semaines de pluie plus tard, sur un coup de tête [15], j'ai acheté mon billet. Bon, on verra bien comment cela va se passer, j'y vais avant toute chose pour me reposer, mais il paraît que là-bas, c'est magnifique. On peut bien sûr y faire de la plongée [16], et on dit que l'île de la Réunion est au parapente [17] ce que Hawaï est au surf, on y vole beaucoup. Je compte donc emmener ma voile. Bon je ne pense pas encore à mon sac, me connaissant je le préparerai quelques heures avant le départ !

Il y a aussi beaucoup de randonnées, de promenades à faire à l'intérieur de l'île. On peut même monter jusqu'à 3071 mètres. D'ailleurs sur l'île il y a le Piton de la Fournaise, un des volcans les plus actifs de la planète. Il paraît aussi que [18] l'île est située sur la route des cyclones, mais on dit aussi que c'est magnifique ! Alors promis je vous raconterai tout cela à mon retour. Si je reviens !

Voilà c'est tout pour aujourd'hui, je vous laisse car j'ai une lettre à écrire à la SBB, mais j'ai surtout un sac à préparer. Je vous invite à me laisser vos réactions sur www.podclub.ch et surtout j'espère tous vous retrouver le 3 septembre. C'est du fond du cœur que je vous souhaite d'excellentes vacances, que vous partiez ou non. Profitez-en bien, amusez-vous, reposez-vous et surtout prenez soin de vous. Bonnes vacances à tous ! A bientôt

Glossar: L'avis de Marie

[1] la mésaventure: événement désagréable

[2] serviable: qui rend service, qui est prêt à aider

[3] compréhensif: qui comprend les autres avec sympathie

[4] proximité: qui est proche des gens

[5] administratif: de l'administration : des services de l'Etat ; ici : comprenez que les relations entre l'Etat et les gens sont moins compliqués

[6] debout: le contraire d'être couché

[7] se plaindre: exprimer son mécontentement

[8] effronté: qui est d'une grande insolence, qui provoque, qui est impoli, qui n'a pas de respect

[9] année sabbatique: année de vacances

[10] les traces: ici : j'ai reçu des nouvelles de mon ami

[11] nourrir: donner à manger

[12] **l(a) âme:** opposée au corps, au physique, l'âme est l'aspect spirituel (dans la religion) de l'homme ; l'âme c'est aussi la sensibilité et la pensée

[13] **la bénédiction:** ici : c'est une grande chance

[14] **le hasard:** ici : la probabilité, la fatalité, le sort, le destin

[15] **" sur un coup de tête ":** faire quelque chose sans réfléchir

[16] **faire de la plongée:** aller sous l'eau avec un masque et des bouteilles d'oxygène

[17] **le parapente:** voler avec une aile en tissu

[18] **il paraît que:** on dit que, on raconte que